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DECLARACIONES  CONJUNTAS  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO, 
NICOLAI  STEPASHIN,  DESPUÉS  DE  LA  FIRMA  DE  VARIOS 
CONVENIOS 

Moscú, 17-05-99
P.- ¿Hay alguna declaración de parte del Presidente del Gobierno español, respecto a las 
conversaciones mantenidas?
Presidente.- Yo quiero agradecer al Primer Ministro de la Federación Rusa su acogida y 
su recepción, como le he dicho en nuestras conversaciones. Hemos pasado una revista 
completa a las relaciones bilaterales entre España y Rusia, y las hemos impulsado con la 
firma de dos muy importantes Convenios. Hemos dado vía libre para la conclusión de 
otros  Convenios,  como  es  el  de  Doble  Imposición,  como  son  los  Convenios  de 
Extradición, con son los Convenios en materia cultural, que son muy importantes.
Hemos hablado de nuestra colaboración y de nuestra futura cooperación en materia de 
Interior, si existe ocasión para ello, y hemos decidido poner en marcha lo estipulado en 
el Acuerdo de Cooperación entre España y Rusia, de tal manera que la relación y el 
diálogo político de España y Rusia tengan una normalización, una normalidad y una 
periodicidad, como se determina en el citado Acuerdo.
He hablado también con el Primer Ministro de lo que es la estrategia común de la Unión 
Europea en relación con Rusia,  de cómo podemos seguir intensificando la presencia 
empresarial e inversora de España en Rusia, y, naturalmente, hemos hablado también de 
la crisis de Kósovo.
Hemos tenido una conversación muy interesante y muy positiva. Yo le he deseado al 
Presidente del Gobierno de la Federación Rusa en funciones el mayor éxito en su tarea. 
España desea una fuerte relación con Rusia y desea que Rusia siga avanzando en su 
proceso político y económico. Quiero reiterarle mi gratitud al Presidente del Gobierno y 
desearle mucha suerte.
Sr.  Stepashin.-  Estoy  agradecido  muy  sinceramente  a  mi  colega  el  Presidente  del 
Gobierno del Reino de España por haber venido a nuestro país precisamente en estos 
momentos. Es muy sintomático que ha venido a conversar conmigo después de sostener 
una  reunión  con el  señor  Guennadi  Zelesnyov,  Presidente  de  la  Cámara  Baja.  Eso 
quiero decir  que el  Presidente  del  Gobierno de España está seguro de que nosotros 
vamos a tener todo en orden.
Yo quisiera completar tan sólo tres puntos que podrían contribuir a que avancen aún 
más las relaciones bilaterales entre España y Rusia.
En primer lugar, cuando hablamos de las inversiones serias y de sus flujos de España a 
Rusia,  cuyo  volumen  de  inversiones  españolas  asciende  a  60  millones  de  dólares, 
actualmente en el mercado económico ruso trabajan 270 empresas española. Sin duda 



alguna, podría haber más empresas con capital español respetando las condiciones, que 
son:  estabilidad  social,  económica y política  en nuestro país.  Precisamente eso va a 
determinar el flujo de las inversiones españolas en nuestro país y el desarrollo de las 
relaciones económicas entre nuestros países.
En  segundo  lugar,  la  defensa  de  las  inversiones  extranjeras.  Es  un  convenio  que 
nosotros planeamos firmar este otoño. Desgraciadamente, el problema que sufrimos en 
agosto del  año pasado nos  ha golpeado a  nosotros,  pero también  a  los  empresarios 
españoles, y algunas sanciones contra nosotros han tenido que adoptar nuestros colegas 
españoles.  Por  ello  es  muy  importante  el  documento  que  hemos  firmado  sobre 
colaboración  en  la  lucha  contra  la  delincuencia,  que  nos  da  instrumentos  de  lucha 
civilizada contra el crimen y para proteger también a los inversores extranjeros.
Y, en tercer lugar, la posibilidad de ir avanzando en el fomento de las relaciones entre 
regiones y autonomías, porque las autonomías españolas gozan de grandes prerrogativas 
y privilegios en el comercio y desarrollo económico. Hay que tener presente que pasado 
mañana  el  Presidente  del  Gobierno  de  España  va  a  visitar  la  ciudad  de  Nizhny 
Nozgorov, donde va a inaugurar a una fábrica alimenticia con capital español. Nosotros 
creemos  firmemente  que  eso  podría  contribuir  a  fomentar  la  tendencia  hacia  la 
expansión económica de ambos países.
Será positivo,  además,  el  convenio de cooperación  en la  esfera  del  turismo,  porque 
España es un país maravilloso, un país muy agradable, no sólo a nivel europeo, sino a 
nivel mundial.
P.-  Yo quisiera  hacer  preguntar  a  ambos  Presidentes  de  Gobierno.  ¿Cuáles  son  las 
posibilidades  de que la  presencia  de las  tropas terrestres  y de la  operación terrestre 
pudiera contribuir a que se solucione el conflicto en torno a Kósovo?
Sr. Stepashin.- Dadas las circunstancias de que las tropas rusas no están presentes en el 
contingente  internacional,  yo  creo que podría responder a  esta pregunta el  estimado 
señor Presidente del Gobierno español.
Presidente.- La pregunta está planteada en términos demasiado amplios. Yo lo que creo 
es que, en este momento, el afán de los próximos días es intentar seguir progresando en 
lo que significan los puntos de encuentro entre la Alianza Atlántica y Rusia, que permita 
llegar a una conclusión positiva en el marco de los principios y de los acuerdos que 
compartimos. Si eso se consigue, naturalmente, y se llega al acuerdo de un despliegue 
de fuerza internacional, entonces tendríamos que hablar también de las modalidades de 
ese despliegue.
Personalmente entiendo que la experiencia en Bosnia es una buena experiencia en ese 
sentido,  en  cuanto a  la  modalidad;  pero está  muy claro  que,  antes  de llegar  a  ello, 
tenemos que seguir progresando a ver si eoncontramos todavía más puntos de acuerdo 
entre nosotros.
En  todo  caso,  sí  quiero  decir  que  España,  como  estoy  haciendo  yo  ya  aquí,  está 
contribuyendo activamente a que esos puntos de encuentro puedan ser una realidad. 
Evidentemente,  todo  tiene  que  entenderse  en  el  marco  del  cumplimiento  de  las 
condiciones,  que  compartimos  y  que  son  bien  conocidas,  de  retirada  de  tropas,  de 
retorno de refugiados,  de despliegue de fuerza,  etc.,  etc.  Creo que todos tenemos la 
obligación de aprovechar esta oportunidad.
Sr. Stepashin.- Estoy de acuerdo totalmente con la opinión emitida por el Presidente del 
Gobierno de España. No sólo España, sino me parece que también otros integrantes de 
la  Alianza  que  participan  en  los  ataques  sobre  Yugoslavia  también  creen  que  el 
despliegue de las tropas terrestres en Yugoslavia y la operación terrestre poco podrían 
contribuir a la solución eficaz del conflicto.



P.- Señor Presidente en funciones del Gobierno de Rusia, en caso de ser designado por 
el Parlamento ruso como Presidente del Gobierno, ¿cuáles van a ser sus primeros pasos 
a efectuar en la esfera de política exterior?
Sr. Stepashin.- Los primeros pasos ya los hemos dado hoy; pero quiero decir que las 
prerrogativas en la política exterior las tiene el Presidente del país. Nosotros vamos a 
actuar en coordinación y según los criterios del Presidente.
Todas las medidas que hemos programado para este año, tanto en el Gobierno, como en 
el Ministerio de Asuntos Exteriores, no van a sufrir ninguna variación sustancial. Hay 
dos prioridades actualmente: primera, es la situación en Yugoslavia, de lo que hemos 
hablado anteriormente, y, segunda, es el fortalecimiento de los vínculos con los países 
de la Comunidad de Estados Independientes.
Por eso, en caso de ser designado yo Presidente del Gobierno, la primera visita que 
efectuaré será a Minsk, donde se reunirán los Presidentes de Gobierno de la CEI.
Presidente.- Espero que la segunda sea España.
Sr. Stepashin.- Hemos acordado esto. Gracias.


